



## ENSAYO DE LA UNIDAD III RESPUESTA SOCIAL A LA PROBLEMÁTICA DE SALUD.

Licenciatura: Trabajo social y gestion  
comunitaria.

Asignatura: Medicina social.

9no cuatrimestre

Docente: Doc. Juan Carlos rivera

Gabriela Velasquez Álvarez

12 de junio 2020,  
Villahermosa, Tabasco.

## ATENCIÓN MEDICA

En este ensayo se dirá lo más importante de la atención médica que tiene como fin contribuir a la disminución de la población en situación de vulnerabilidad mediante el sistema estatal de salud pública a través del fortalecimiento en la cobertura, calidad, oportunidad y trato adecuado promoviendo estilo de vida saludable en la población y brindando atención médica de la misma manera la conceptualización es la que procura los servicios de salud otorgados con eficiencia y eficacia a la población a través de las instituciones para así elevar la calidad de vida de los habitantes en situación de vulnerabilidad. Sus principales logros son atención médica ambulatoria por eso cuentan con mil doscientas unidades médicas de las cuales mil ciento cincuenta y dos corresponden al primer nivel de salud de lo cual se refiere a la consulta externa general se encuentra distribuido por lo general en las unidades médicas de primer nivel de atención otorgando consultas generales la atención médica que brindan los 64 CEA distribuido en 60 municipios de la entidad son consultas externas especialidad en este sentido y con la finalidad de fortalecer la atención que en el ISSEM brinda a sus derechohabientes de salud durante la presente administración se concluyó con la construcción y mantenimiento y adecuación de la clínica de Ixtapan la ampliación de consultorios de especialidades y acondicionamiento de las áreas como el estado de México la atención está brindado por organismos de atención privada como son la Cruz Roja Mexicana, unidades de protección civil municipal y grupos voluntarios con el fin de dar respuesta a la necesidad que otorga orientación inmediata principalmente a las mujeres embarazadas que en dado caso puedan presentar algún problema en el periodo de su embarazo fue donde se imposibles un número de emergencia para la mujer que proporciona orientación telefónica tanto a las mujeres embarazadas al igual que a sus familiares. Los centros especializados de atención primaria a la salud prestan servicios de salud tanto a la persona como a la comunidad como punto principal dentro de las preocupaciones del ser humano ha sido la atención de su cuerpo para así librarse de las enfermedades una de las más importantes es padecerlas, la medicina fue una actividad social libre pues ya que no se necesitaba para acceder a ella ninguna diploma o algo por el estilo si no solo darle la bienvenida al igual con la llegada de la edad media en la medicina árabe la institución educativa adaptándose más que nada a la fe. En el servicio de urgencia se tienen pacientes de diferentes patologías uno de los principales es el de traumatología, diabetes mellitus pues ya que se complican las enfermedades del corazón ya que esa es la más peligrosa y requiere atención inmediata los padecimientos y enfermedades son un instrumento de prevención y de atención oportuna de fomentar estilos

de vida saludables para así resolver las necesidades de atención años cuales otorga servicio en la consulta externa de la medicina preventiva general especializada en la que el medico tratando establece la prevención diagnóstico y tratamiento de las enfermedades así mismo entraron en operación los hospitales regionales bajo la modalidad de proyectos en el instituto materno infantil del estado de México para el año 1999 en las instalaciones del hospital de ginecología y obstecticia fue construida en banco de sangre en cual brindo servicio al hospital del niño y al centro de especialidades odontológicas de esta manera queda como conclusión que la atención medica es fundamental para la vida el desarrollo de este trabajo intenta procurar que estas áreas de salud son importantes .vemos que es evidente que la prestación de servicios médicos en nuestras instituciones antes sufrido importantes cambios es importante una cultura de prevención respecto de la responsabilidad profesional de los prestadores de servicio de salud y el paciente mismo pues el derecho de la protección ala salud es un compromiso compartido.

## CONCEPTO

A continuación en este ensayo hablaremos del concepto de atención médica y es así como la atención médica es el tipo de medicina que practican y enseñan los líderes conocidos de la protección médica en el periodo de desarrollo social cultural y profesional de una determinada comunidad o grupos de población entonces el concepto que se emplea en el estudio es parte de artículos que se formulan como primer punto la atención médica se limita a la práctica de la medicina, sustentada en las ciencias médicas es por ellos que la medicina moderna es única y ni los charlatanes tienen acceso a ella es así que cualquier sistema de prevención diagnóstico o tratamiento que no se fundamenta en la observación racional por indicaciones del profesor Charles Singer los avances en la medicina y las ventajas que de ellos se han desprendido son los resultados exclusivos de la aplicación del método racional de observación y experimentación para poder controlar la naturaleza debemos antes que nada comprenderla al igual la medicina preventiva de ninguna manera está conformada a las actividades de la salud pública las ideas de prevención y promoción de la salud se debe alcanzar todas las ramas de la medicina de hecho es un hecho que la medicina es preventiva existen remedios específicos para el tratamiento de las enfermedades el propósito de este tratamiento es ayudar al cuerpo y a la mente a la recuperación de la salud interviniendo por el progreso del padecimiento previniendo que la ayuda se vuelva complicaciones y al igual posponiendo la muerte a medida de prevención y el diagnóstico y tratamientos son los. Aspectos inseparables de la ciencia y el arte de la medicina tiene como fin común la promoción y el mantenimiento de la salud y al mismo tiempo comparten un mismo cuerpo de conocimientos años principio des así como la atención médica no depende solo de la profesión médica el mejor de los doctores es el paciente al seguir las indicaciones médicas tal y como lo marca el doctor. de la misma manera el concepto de redes de atención de la salud el concepto de red así desarrollado en diversos campos como la sociología la psicología social la administración al igual que la tecnología de la información para Castell en el año 2000 las redes son la nueva forma de organización social de la sociedad y están basadas en la cooperación entre unidades de autonomía se encuentran en diferentes contextos pero que coinciden con los elementos comunes de las redes las relaciones son relativamente estables, la autonomía, la inexistencia de jerarquía hay en existencias de objetivos comunes, cooperación y confianza interdependencia e intercambio constante y duradero de recursos. Tapscott en el 2011 afirmó que las redes son una característica muy fundamental de las sociedades en la era industrial todo está hecho para la masa como algunos por ejemplo la educación de

masa, la comunicación , la democracia al igual las características central de la sociedad entonces el flujo es siempre un sentido en el sistema de la salud yo soy el medico porque tengo el conocimiento y pacientes son los que están enfermos por que no cuentan con el conocimiento adecuado es decir que como conclusión la funciona de la responsabilización implica el conocimiento y la relación en la vida sanitaria de la población adscrita y el ejercicio de la responsabilizacion economía y sanitaria en relación a ella al valorar la opinión de los ciudadanos sobre el concepto de atención médica y es así como se pudo constar que el objetivo de la atención medica que se brinda en el consultorio seleccionado fue considerada tanto por los investigadores como para los usuarios .

## NIVELES

A continuación en este ensayo hablaremos de la clasificación por niveles de atención ya que es una concepción técnica y administrativa, como punto de partida está basada en la organización del contacto con las personas y en las comunidades basándose en el sistema de salud que define los objetivos específicos para cada nivel de acuerdo así ubicación y así nivel de complejidad que ha desarrollado la OMS en el año 1986 y es así como la atención en salud se organiza en tres niveles diferentes para empezar el primer nivel es el que abarca a las autoridades que brindan atención ambulatoria y también son los que se dedican a la atención, prevención y promoción de la salud y son muy conocidos por la población como recortes locales de la salud es por lo tanto que en este nivel se realizan acciones de promoción y protección de la salud, el diagnóstico del daño, la atención de todos los problemas de la salud que se desarrollen en la población es por ellos que se realiza la búsqueda de las personas que nunca han llegado al centro de salud a chequearse o dejaron de llevar su control es así como el segundo nivel de atención trata de las instituciones de la salud con servicios básicos es decir clínica médica, pediatría, cirugía general, guardia y maternidad y también se encarga de la infraestructura necesaria para realizar los exámenes complementarios y los diagnósticos que corresponden a este nivel. Este nivel es el encargado de todos incluye la atención ambulatoria de especialidades para los problemas más específicos el lugar que percibe a las personas que consultaron el primer nivel además dentro de este nivel de atención encuentran los Hospitales generales, algunos hospitales regionales y los materiales. El tercer nivel es el que comprende las instituciones de salud equipadas de alta especialidad para brindar una mejor atención a los problemas de salud que requieran mayor atención. Estas instituciones cuentan con salas de internación, cirugía tecnológica, clínica media para la realización de estudios complementarios más complejos, unidad de terapia intensiva y unidades coronarias y es así como debe pasar primero por el segundo nivel de atención con respecto a los niveles los efectores de la salud pueden ser provincial, nacional y de administración pública, de la seguridad Social privada. y es por eso que vemos ver los niveles de atención como parte del sistema sanitario, y es donde el paciente transita en dependencia de sus necesidades de salud en una estrecha interrelación, a través de un sistema de referencia y contrarreferencia. es así como se llega a la conclusión de la importancia de los niveles para la salud, hoy en día, a nivel mundial se ha demostrado la gran importancia de los servicios del primer nivel de atención como parte principal para entrar a los sistemas de salud, siguiendo de este modo las estrategias orientadas para el logro de salud para todos se clasifican según el criterio de su complejidad

de acuerdo a su labor , atención e infraestructura por lo cual se brindara servicios especifico o por tunos primer nivel centros de salud segundo nivel Hospitales tercer lugar instituciones para garantizar un servicio eficiente se encuentran Organizado en sus tres niveles . Algunas de las características que más se resaltan de los niveles de atención son integridad y universidad ya que permiten que el cuidado y atención realizada sea de manera eficiente y eficaz para el individuo.

## PROGRAMAS

A continuación en este ensayo hablaremos de programas de asistencia médica ya que tiene como objetivo fomentar y coordinar actividades humanistas de asistencia médica y es así como los servicios más importantes son los principales servicios del médico para empezar es el encargado de preservar las condiciones de la salud de la población vulnerable a través de acciones que son importantes para la vida como por ejemplo la promoción ,la educación , prevención y atención fe la salud con especial cuidado en niños menores de edad ,adolescentes ,mujeres y personas con discapacidad y personas de la tercera edad y esto con la finalidad de ser una herramienta de apoyo en las actividades que se llevan a cabo en el sistema para el desarrollo integral de la familia entonces un programa de salud es primordial ya que un conjunto de acciones implementadas por un gobierno con el fin de mejorar las condiciones de vida y sanitaria de la población es por eso que las autoridades son las encargadas de promover campañas de prevención y garantizando el acceso democrático y masivo años centros de atención existen muchos tipos de programas para empezar la unidad básica. De rehabilitación su principal objetivo es fortalecer el sistema de atención integral a las personas con discapacidad y brindar servicios básicos cuenta con tres unidades de rehabilitación una en la cabecera municipal , otra en la delegación de cabo san Lucas y la ultima en la delegación de Santiago también como la participación ciudadana sus acciones se enfocan directamente a la familia como base de las relaciones sociales pues en ella está el crecimiento del niño , el desarrollo del joven y se abriga el adulto mayor sin duda alguna sin descuidar a las personas discapacitadas trabajan coordinadamente dentro de este programa se organizó eventos especiales y jornadas sociales al igual adquiriendo apoyos financieros con el único objetivo de brindar ayuda al DIF mediante donativos así mismo los proyectos productos son los que se encargan de elaborar una inversión para producción de servicios con el enfoque de género con la finalidad de fomentar la creación de micro y pequeñas empresas y así apoyar a la mujer para su incorporación al desarrollo económico es un programa que incorpora una serie de actividades para contribuir al desarrollo integral físico mental y social de la mujer en todas las etapas de su vida el programa de atención primaria del niño está enfocado en los niños desde su nacimiento hasta los 9 años brindando atención y apoyo a su desarrollo considerando su relación y condiciones familiar buscando la armonía del niño mediante actividades de prevención y así puedan tener un desarrollo normal y una mejor calidad de vida en las líneas de acción se encargan de identificar y disminuir el impacto que tiene sobre la salud del niño factores de riesgo biológicos ,ambientales, psicológico y sociales al igual

la atención al adulto mayor es mejorar el nivel de salud de la población adulta reducir las enfermedades que se pueden prevenir a través del control de sus factores de riesgo satisfacer las necesidades de atención medica es así como se llega a la conclusión que este programa está destinado a dar sostenibilidad apuesto de salud ,centros de salud ,hospitales nacionales ,clínicas familiares y todo aquellos programas que pertenecen al sistema de salud nacional y que necesitan el apoyo en medicamentos y algunos insumos descartables y equipo hospitalario para la mejora y recuperar la autonomía en consideración de altas enfermedades y así disminuir la mortalidad e incentivar acciones en las áreas de promoción y prevención esperando esta información sea clara y eficaz.